



LA CONSTANCIA

DIARIO TRADICIONALISTA

AÑO XXXIX APARTADO 113

NUMERO 11.239

SAN SEBASTIAN 1936

RED. Y ADMON. PI Y MARGALL, 3

TELEFONO 1-02-66

FRANQUEO CONCERTADO

MARZO
8
DOMINGO**Al lado de nuestro querido compañero «Diario de Navarra»**

Precisamente era ayer, cuando sin tener conocimiento alguno del atropello de que era objeto nuestro colega de Irún, y a la misma hora en que los sucesos tenían lugar, escribíamos nuestro fondo cabeza, con el título: "La tiranía de los bárbaros", y el subtítulo "Huérfanos de toda ley" haciendo resaltar el sincronismo de ambos postulados en la situación caótica y por extenso peligrosa por la que está atravesando España, que pide con urgencia, o una actitud energica, con medidas coercitivas que impongan a todos los ciudadanos el imperio de la ley, o la necesidad agudísima, si esta medida no viene de arriba abajo como debe de producirse, que brote de abajo arriba muy rápidamente ante el sagrado derecho de propia defensa, y antes de que un próximo colapso concluya con todas las energías nacionales.

Ya es imposible continuar impávidos leyendo impávidos en la prensa diaria la serie de atentados y horrores que por doquier se cometen, quedando todos en la mayor impunidad, sin otro colofón que el oficial, de que el orden había sido restablecido, cuando el desorden se dió por satisfecho y abito. No; eso no: eso ya no puede pasar. El Gobierno, es el primero que, atento a la enorme reacción que se va produciendo, debe de evitar el choque sangriento que se incuba ante el agravio incandescente y sangriento, con que a todo momento se están exacerbando pasiones muy justas; y tema estos movimientos pasionales que cuando explotan y son legítimos, se sabe cómo principian, pero no dónde terminan.

Ayer mismo leímos varios crímenes, que tenían todo el cariz de verdaderas represalias, y no clivímos a qué estando más triste nos llevó no hace mucho ese sistema de administrarse justicia, por no haber quien la impusiera desde donde se debía.

El frente revolucionario popular, representa, ciertamente, un sector nacional; pero España antirrevolucionaria, pacífica y trabajadora, es todavía España, y no se resigna a ser incendiada y asechillada.

Los actos vergonzosos y criminales de Pamplona, en el Palacio de la Diputación, en la "Casa del Estudiante", con el asedio a tiros a la magnífica casa del "Diario de Navarra", que no pudo ser frataquada, gracias a sus buenas disposiciones y medidas de seguridad, repartieron en toda Navarra convulsión, dolor y corrieron como un reguero de pólvora por todo el país vasco, que como movido por una descarga eléctrica se puso en pie; que una cosa es gobernar y otra atropellar por la satisfacción del atropello.

Mucho celebramos que el ataque a nuestro estimado colega no hubiera alcanzado las proporciones que se proponían sus autores, cuya intención era bien clara, por lo que le felicitamos; pero todo esto demuestra a nuestros lectores, amigos y favorcadores, que debemos vivir muy alerta y prevenidos, dispuestos a vender en todo momento caras nuestras vidas, ya que no contamos con la protección de las autoridades a las que todos estos salvajismos, les coge desprevenidos.

El Frente Popular roto en Guipúzcoa?

En el número de ayer del semanario "Guipúzcoa Obrera", órgano de la Unión General de Trabajadores y del Frente Popular (y nosotros que creímos que la U. G. T. era apolítica!) publica un largo manifiesto, en el que a vuelta de proclamar la legitimidad de la representación parlamentaria del camarada Amilibia y de enumerar los agravios electorales que el socialismo guipuzcoano ha recibido de los republicanos y nacionalistas, dice lo siguiente: "Que ellos (los republicanos) nos ataquen, ¡es nuestro orgullo! Que su ataque y sus calumnias hagan vacilar a nuestros aliados, nos llena de indignación. Y como no podemos, ni queremos frenar nuestra protesta vehementemente, lo plasmamos en una ruptura que lamentamos por esos republicanos valientes y sinceros que en San Sebastián y en los pueblos de Guipúzcoa se batieron contra la reacción junto a nosotros y junto a nosotros volverán a batirse siempre que haga falta."

Cuando riñen las comadres, se averiguán las verdades.

///

Por su parte "Enzkadi Roja" órgano del Partido Comunista de Euzkadi, afirma que el Frente Popular de Guipúzcoa no se ha roto.

A nosotros que nos registren,

Europa se consterna, pero reflexiona y espera

El gesto de Alemania rompiendo el Pacto de Locarno, causa profunda sensación mundial

Libre Alemania de las ligaduras del Pacto y en pleno disfrute de igualdad de derechos internacionales, volverá a ingresar en la S. D. N.**Londres alaba mucho la seguridad colectiva.—Urgencia de armamento en Inglaterra. Impresión del discurso de Hitler, entre los ingleses.—Hitler influenciado por Mussolini****HITLER CONSIDERA ROTO EL PACTO DE LOCARNO**

Berlín. — Hitler, en su discurso del Parlamento, ha invitado a Inglaterra y a Italia a constituirse fiadora del pacto de no agresión contra Francia y Bélgica. Holanda podría unirse a dicha pacto si lo desea. Anunció que en vista de los pactos concertados con los Soviets Alemania considera roto el pacto de Locarno y se reputa libre de las cláusulas del mismo.

El Gobierno alemán e considerará dueño de su territorio y anula el pacto del Rhin. Después de que el Gobierno haya conseguido la total soberanía sobre su territorio y su igualdad de derechos, el Gobierno alemán se declara dispuesto a reintegrar en la Sociedad de las Naciones. En el curso del tiempo y por vía pacífica serán concedidas colonias a Alemania. Mientras tanto las tropas alemanas ocuparán pacíficamente los cuarteles de la zona del Rhin. El anhelo más grande de Alemania es vivir en paz con todos los países y principalmente con Francia.

CONSEJO INESPERADO

París. — El Gabinete se reunirá a mediados en Consejo extraordinario.

LA REMILITARIZACION DEL RHIN

París. — Las informaciones procedentes de Berlín provocan en la Prensa profunda sensación.

Los periódicos carecen aun de datos precisos sobre la denuncia del Tratado de Locarno y la remilitarización del Rhin, pero se dice que el gesto alemán, en el momento en que se espera una respuesta de Roma, agrava más todavía su importancia.

ALEMANIA OCUPARA LA REGION DEL RHIN?

París. — "Journal" pregunta: "Convenido de que nadie se moverá, intentará el Reich la intención, al desligarse de Locarno, de declarar caducadas las cláusulas de desmilitarización del Rhin y volver a ocupar esta región? ¿Qué valor puede atribuirse a las informaciones que sostienen que Hitler haría previamente un nuevo gesto de conciliación? ¿Será seguido el discurso del "Führer" de la entrada de las tropas en Renania, incluso si no se trata más que de una manifestación simbólica con dos o tres batallones? Pronto saldremos de dudas pero lo cierto es que vamos hacia los días más graves acontecimientos.

LA SITUACION ES GRAVE

París. — El "Matin" dice: "Este año es para Hitler el de la remilitarización de la orilla izquierda del Rhin. Hitler no está demasiado molesto por las cláusulas del Tratado de Versalles tan rasgadas ya, pero Locarno fue aceptado libremente y Francia e Inglaterra declararon de nuevo recientemente su adhesión. Eto le preocupa más".

El mismo periódico se pregunta qué grado alcanzará la reivindicación alemana. "Pero, de todos modos —dice— la situación es grave".

LAS PROMESAS DE BERLIN

París. — Pertinax dice en "L'echo de Paris": "No es solo el "diktat" de Versalles lo que denuncia Alemania, es también Locarno, libremente consentido. Esto demuestra que todas las promesas de Berlín, las que fueron arrancadas y las que ofreció a cambio de ventajas considerables como la evacuación del Rhin, tienen el mismo valor para ellas.

Hablando de Italia como garantía del Tratado de Locarno, el mismo diario añade: "Roma nos comunicó el domingo que si fuera aplicada la sanción del petróleo no deberíamos contar más con ella. En los círculos diplomáticos berlineses, creen que el "Führer" se ha asegurado de que nada tiene que temer de Roma. Por otra parte comprometida en una expedición agotadora a África, Italia apenas es ya capaz de una acción en Europa."

En cuanto a la garantía Inglesa, el articulista recuerda que el señor Flandin planteó la cuestión el martes al señor Eden y se declara que la respuesta inglesa fué más o menos prometida pa-

ra el lunes". Se alaba mucho en Londres la seguridad colectiva y se hacen esfuerzo para poner en juego el sistema en el caso, aunque serio, secundario de que el problema alemán exija decisiones energicas. En ningún caso deberían las controversias ocultar la situación que es muy grave. Además, Inglaterra aprobó en Ginebra una resolución el 17 de abril contra la repudiación unilateral de los Tratados, y trata de saber si Alemania será dejada en libertad de fortalecer el Rhin para poder llevar fuerzas hacia el este y construir tranquilamente la "Mitteleuropa".

LA CONSECUENCIA DE UN ACUERDO

París. — Mme. Tabouis escribe en "L'oeuvre": "No hay nadie en Berlín que no piensan que lo que se prepara es una consecuencia del acuerdo italiano-alemán y especialmente del acuerdo entre los dos países sobre la cuestión de Austria".

LA URGENCIA DEL ARMAMENTO EN INGLATERRA

Londres. — El señor Neville Chamberlain, ministro de Hacienda, ha pronunciado anochte un discurso en Birmin-

gham, en el que habló de la política británica de los armamentos.

El ministro declaró especialmente: "El programa del Gobierno constituye la medida más importante y urgente del Gabinete. Hay que contestar que en la actualidad el mundo se halla agitado por una extrema inquietud y que la situación internacional empeora sin cesar.

«odo el que asista a los acontecimientos de ultramar debe observar que toda nación aumenta sus armamentos, algunas en una medida, particularmente rápida. La Gran Bretaña no puede cerrar los ojos ante los acontecimientos que se producen en ciertos países. Debe garantizar su propia seguridad".

INGLATERRA Y EL DISCURSO DE HITLER

Londres. — Un miembro del Gobierno inglés se ha apresurado a iniciar urgentes consultas relativas a la nueva situación creada por el discurso de Hitler y por la ocupación de la zona del Rhin.

El ministro de Negocios Extranjeros Antony Eden conferenció con los embajadores de Francia e Italia y el Encargado de Negocios de Bélgica sobre una cooperación mutua ante una nueva amenaza.

NUESTROS COLABORADORES

RUEDA DE LA BOLA

Por Luis Hernando de Larramendi**PROLOGO**

Queremos o no—hay opiniones para todo—la bola muestra, el planeta terrestre al que nos ha correspondido pertenecer, sigue dando vueltas y hasta tumbo. **Rueda de la bola.**

La verdad es que dí tantas vueltas que marea. Pero hay que soportarlas y precisamente vivirlas... Pasemos, como cuantas de un rosario de penitencia, **los días y las horas.**

Esto vay a intentar.

Por el momento las horas y los días que hemos de meditar son dolorosos.

FEBRERO LOCO

La raíz psicológica de toda Revolución es el optimismo.

"Sin autoridad de Dios ni de los hombres ni más voluntad que la libertad de la cabeca, incidiéndose; su terremoto; su negocio; su medecito; su egoísmo tranquilo...; su miseruina!

¡Buen resultado!

A tanto optimismo necio, tanto terror necio en gran parte también.

No, no hay que ser optimista.

La fe, no es el optimismo. La fe del cristiano es humildad de lo caido; sacrificio de lo meritorio; fortaleza de lo bien fundado; abnegación de sentido eterno a través de cualesquier mudanzas y veleidades de lo transitorio.

Dios, sin ofenderle con transacciones Patria, que es unión si pero en la variedad natural de condiciones y continuidad de tiempos. Gobierno del Derecho, no del capricho.

Milicia es la vida del cristiano; milicia por la libertad ha sido la vida de España. Por la fe y por la libertad, combatir siempre, donde la lucha se presenta, hasta en el terreno, contrario, del sufragio.

Pero, espíritu superficioso de optimismo; no; absorción por las tácticas y procedimientos revolucionarios, tampoco.

El sufragio universal inorgánico es el gran mecanismo de la revolución sobre la imbecilidad; el optimismo es la propia imbecilidad frívola e incapaz de los caminos de la fe.

Nada hay contrarrevolucionario que pueda tener como espíritu y como instrumento eficaces los que son propios de la revolución.

¡Contra la revolución y sus geminos procedimientos!

Pero el que a estas horas reinenda la gravedad de la actual situación el presidente del Consejo de ministros señor Serrant, conferenció con el titular de Negocios Extranjeros señor Flandin, ministro sin cartera Paul Boncour y de la Guerra señor Marín. Inmediatamente después conferenció con los embajadores ingles, italiano y belga, de los que solicitaron visitarán esta tarde al ministro de Negocios Extranjeros para escuchar una detallada exposición de la actitud francesa ante la declaración de Hitler.

Más tarde el señor Serrant conferenció con el presidente de la República señor Lebrun, en el palacio del Eliseo.

Se ha anunciado que en las sesiones de la tarde el jefe del Gobierno conferenciará nuevamente con los señores Flandin, Paul Boncour, Maurin, y el ministro de Comunicaciones y Telégrafos en Alsacia señor Goumelin.

Probablemente esta noche se celebrará Consejo de ministros.

///

También hay carnaval para Francia en este febrero, y para Rusia, que se desploma; un poco de antifaz, a través del cual aparece una sonrisa, en el rostro de Italia, y un mascarón de samurái antiguo en el Japón. Pero marzo nos traerá la apreciación exacta de esta trágica carnavalada.

(PASA A LA PAGINA SIGUIENTE)

Ha terminado la «misión» de Pita Romero en Roma

Uno de los primeros actos—tampoco en esto han merecido consideración alguna las Cortes tan próximas a reunirse—del nuevo Gobierno Azafia ha sido una carta a la Santa Sede y dar por terminada la "misión" Pita Romero en Roma.

Esto que parece ha querido ser una pica en Flandes del antieclesianismo reentronizado, es sencillamente una doble ridiculez. Algo parecido a la renuncia de la mano de doña Leonor... "puesto que doña Leonor no me quiere".

De situación muy en falso calificamos desde el primer momento la del señor Pita Romero y su embajada en Roma, así como la del Gobierno Lerroux y sucesores que la respaldaron, con la pretensión ridícula de establecer un "modus vivendi" con la Santa Sede, mientras aquí regía una Constitución que negaba personalidad, derechos y el respeto más elemental a la Iglesia y su misión divina y declaraban reiteradamente intangibles los principios laicos que la informaban.

Roma —dijimos ya entonces— no puede iniciar negociaciones con Estados y regímenes que la tienen cerradas, todas las puertas de su legalidad sectaria. Y así ha sucedido, pese a católicos prematuramente entusiasmados con aquella embajada.

... aunque extraordinaria, de la que hasta "canonistas" e inexpertos políticos prometían ventrosas "conveniencias" y bendiciones para la República laica...

Dos años han pasado desde entonces; y quisieramos que el señor Pita Romero y sus chambelanes, en un momento de sinceridad, nos contasen en qué estado de avance se hallaban las pretendidas negociaciones... Y si es cierto que Roma no se había prestado a la maniobra con que acallar y adormecer aquí la protesta de los católicos, ¿quiere decirnos cómo puede darse por terminada una misión que no había logrado empezar?

Un fracaso más de los que acaso soñaban "cristianizar" así una República laica. Y el Gobierno Azafia no ha hecho más que desmontar el tinglado; y de paso, mostrarse tal cual es la nueva situación de reconciliación y guerra con la Iglesia católica.

Amigos, como siempre somos, le las cosas claras, preferimos esta sinceridad a la anterior ficción, con todo y no haber prestado a ella la Iglesia.

Así, el Gobierno y hasta el réquiem que reinó en esa trayectoria de sectarismo y odio contra la Religión y el Augusto Representante de Jesucristo en la tierra, aparecen un HECHO incompatible con la conciencia católica nacional y la Tradición religiosa básica de España. Y sus leyes, tan "iniecas e inacabables" para todo católico como calificó el propio Romano Pontífice Pío XI, los postulados laicos de la Constitución vigente, declarada y manteniendo intangible.

Ast los católicos fieles a la Iglesia, nos quedamos con la España auténtica; y el sectarismo imperante, con sus antítesis.

A ver quién vence...

ASOCIACION CATOLICA DE PADRES DE FAMILIA DE GUIPUZCOA

Conferencias pedagógico-educativas